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Niederschrift 
Sitzung des Ortschaftsrates Uftrungen 

 Sitzungstermin: Montag, 24.08.2020 
 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
 Sitzungsende: 19:27 Uhr 
 Ort, Raum: Sitzungsraum, Ortsteil Uftrungen, 

Uftrunger Hauptstraße 50, 06536 
Südharz 

Anwesend sind: 
Herr Peter Kohl  
Herr Ralf Götze  
Herr Manfred Rieder-Kiosze  
Frau Yvonne Wernecke  
Herr Matthias Werther  
 
 

Gäste/EW: 

Jutta Wisotzky 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 
3 Einwohnerfragestunde 
4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 06.07.2020 (öffentlicher 

Sitzungsteil) 
5 Informationen des Ortsbürgermeisters 
6 Anfragen und Anregungen 

Nichtöffentlicher Teil 

 
7 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 06.07.2020 (nicht öffentlicher 

Sitzungsteil) 
8 Beratung zu Strategie und Konzept Infrastruktur Uftrungen 
9 Beschlussfassung Änderung Pachtvertrag im OT Uftrungen 

Vorlage: 21-188/2020 
10 Beschlussfassung über die Eintragung einer Dienstbarkeit im OT 

Uftrungen 
Vorlage: 21-189/2020 

11 Grundstücksangelegenheiten 
12 Anfragen und Anregungen 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 
 

 Der Ortsbürgermeister eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung, stellt die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

  
  
2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  

Keine Änderungsanträge. 
Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 

  
  
3 Einwohnerfragestunde 
  

Frau Wisotzky 
1. Wartehäuschen Bushaltestelle – ist eine Sanierung geplant? 
2. Flächennutzungsplan – Einsichtnahme? Frage nach 

Industriegebiet/Flächenzuordnung 
 
Antworten 

1. Im Rahmen der Sanierung dieses Jahres behandelt werden – 
Abkärchern, Holz streichen, z.T. Glasscheiben ersetzen. 

2. Ortschaftsrat ist mehrheitlich gegen Änderung der lawi-Flächen in 
Gemarkung von Uftrungen in Industrieflächen. Ist auch so in den 
Flächennutzungsplan aufgenommen 

 
Herr Manfred Rieder-Kiosze 

 Fragt nach Termin für den Ausbau Landstraße nach Berga und dem 
Radweg nach Berga 

 
Antwort 

 Planfeststellungsverfahren läuft 

 Flürstücke f. Radweg erfasst – Verträge werden gerade vorbereitet 

 Anfrage beim Landkreis 
 
Herr Ralf Götze 

 Fragt nach Fertigstellung Dusche 
 
Antwort 

 Soll wohl Anfang September sein, Problem liegt im nicht 
festgelegten Fertigstellungszeitpunkt in Ausschreibung 
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4 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 06.07.2020 (öffentlicher 

Sitzungsteil) 
 

 Änderung im Protokoll – Ziff. 4 
Tür am Spielplatz fehlt und ist noch einzubauen. 
 
Ansonsten Zustimmung. 

  
  
5 Informationen des Ortsbürgermeisters 

 
 Sachstand Baugebiet Hasel   

 Kirche hat mdl. Verkauf oder Tausch zugestimmt, Schriftstück fehlt 
noch. Kommt dies, müsste der B-Plan nicht geändert werden. 

 
Heimkehle 

 Infozentrum nahezu fertig, Diskussion um Betreiben des 
Infozentrums durch das BioRes, Bedingung für die Gemeinde noch 
diskussionswürdig, dass Gemeinde die Anerkennung des BioRes 
als UNESCO unterstützt. 

 Eröffnung sicher erst im Frühjahr 2021. 
 
Grundstück Hauptstraße/Pfarrgasse 

 Brief kam ungeöffnet vom Eigentümer zurück. Es wird gerade 
geprüft, ob und inwieweit die Gemeinde das Grundstück bereinigen 
kann. 

 
Brücke Holger Schneider 

 Bauhof repariert 
 
Zaun am Heerstall 

 Alter ist entfernt, neue isst schon da. 
 
Hauptstraße 

 Garantiefrist 2021, dann Besichtigung und Abstellen der Mängel 
 
Löcher Vollbrechtstraße 

 Sind repariert. 
 
Haselstraße zu „verkehrsberuhigter Zone“ umwandeln 

 Derzeit normale Landstraße – 100 km/h 
Lösung: 

 Ortsschild bis Demme versetzen und ab das ein 50-iger Schild – 
gültig bis zum Ferienhaus Haseltal. 

 
Teichdamm/Ecke Haselstraße 

 Problem Abfluss ist noch zu beheben 
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Baum bei Gerlach 

 i.O. 
 
Damentoilette Heerstall 

 Lt. Gemeinde ist nichts defekt – nochmals Hinweis 
 
Decke Heerstall  

 ist repariert, aber nicht mit passendem Material – keine schöne 
Ansicht 

 
Gehweg Teichdamm + Pfarrgasse 

 Noch offen 
 

Straßeneinf. Brinkfried Wernecke 

 Noch offen 
 
Müllcontainer Friedhof 

 Neue vorhanden, aber „offene“ Entsorgungsfläche noch genutzt – 
bitte abstellen!!! 

 
Nutzung Toilette Friedhof 

 Offen 
 
Hydrant Ferienhaus Haseltal 

 Offen 
 
Zustand See 

 Ging ans Umweltamt, um Einleitung zu prüfen 
 
Verkehrsberuhigung am Sportplatz – Spielstraße 

 Schwierig, da dann generelles Parkverbot, lt. Frau Brauner 30-iger 
Zone besser. 

Hinweis:  

 Spiegel an der Abbiegung zur Straße am Sportplatz anbringen. 
 
Haselbach 

 Sven Mittag hat per Fotodokumentation erstellt, an welchen Stellen 
des Bachlaufes Probleme entstehen können. 

  
  
6 Anfragen und Anregungen 
 Keine weiteren Anfragen und Anregungen. 

 

 
  
  
Ortsbürgermeister       Protokollantin 
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